
ГЛАЗУНОВКА

Местный райотдел милиции к се�

редине года справит новоселье. Так

считает начальник Глазуновского

РОВД И.С. Загорский. В настоящее

время близок к завершению ремонт

здания бывшей школы РОСТО. Оно

было выделено милиции глазунов�

скими властями ещё в начале 2004

года (сотрудники РОВД работают

сейчас в малоприспособленном по�

мещении, которому насчитывается

несколько десятков лет). 

Здание уже начало отапливаться

от котельной, которая расположена

рядом. На очереди — оснащение по�

мещений системой связи и оборудо�

вание стрелкового тира.   

ДМИТРОВСК

В администрации района состоя�

лось заседание, на которое были

приглашены главы сельских админи�

страций, руководители организа�

ций, зоотехники, экономисты. 

Речь шла о ходе зимовки скота,

состоянии отрасли животноводства

и мерах по его развитию. Итоги со�

вещания подвёл глава администра�

ции района И.Д. Колбасов.

ДОЛГОЕ

Сегодня исполняется 62 года со

дня освобождения Должанского

района от немецко�фашистских за�

хватчиков. В своём обращении к ме�

стным жителям глава администра�

ции района В.А. Семёнов, в частнос�

ти, заявил: "Мы низко склоняем го�

ловы перед обелисками павшим в

боях за Родину воинам. Выражаем

глубокую признательность и любовь

нашим уважаемым ветеранам, чьи�

ми руками ковалась победа на

фронтах и в тылу". 

А к 60�летию Победы около трид�

цати ветеранов и инвалидов Вели�

кой Отечественной войны, прожива�

ющих в районе, обеспечены мобиль�

ной связью. 

Сотрудники Должанского участка

Ливенского РУЭС пошли на этот шаг

в связи с тем, что в настоящее вре�

мя к отдельным населённым пунк�

там невозможно провести телефон�

ный кабель. Напомним, что на днях

сотовые телефоны вручены ветера�

нам и инвалидам войны в Болхов�

ском и Покровском районах. 

ЗНАМЕНСКОЕ

2,2 миллиона рублей на выплату

субсидий гражданам для оплаты за

жильё и услуги ЖКХ предусмотрено

в районном бюджете в 2005 году. Об

этом сообщили в администрации

района. 

В оперативном режиме работает

комиссия по предоставлению субси�

дий (председатель — заместитель

главы администрации района 

А.А. Басов). Если в 2004 году эти де�

нежные выплаты получили 58 семей

на сумму 140 тысяч рублей, то в ян�

варе 2005 года число семей увели�

чилось до ста. 

КОЛПНА

В районе состоялся семинар для

руководителей общеобразователь�

ных учебных заведений. Он был по�

свящён вопросам соблюдения тру�

дового законодательства.

С правилами составления трудо�

вых договоров и особенностями ра�

боты педагогов по совместительству

собравшихся ознакомил начальник

юридического отдела райадминист�

рации С.П. Гридяев.

Кроме того, работников сферы

образования проинформировали,

как правильно заполнять трудовые

книжки нового образца.

КРАСНАЯ ЗАРЯ

70 новых компьютеров установле�

ны в школах района по федеральной

программе компьютеризации сель�

ских образовательных учреждений.

Часть стоимости вычислительной

техники оплачена из районного бюд�

жета. 

Кроме того, недавно в местный

отдел общего и профессионального

образования по решению прави�

тельства страны поступило около

350 тысяч рублей. На эти средства

приобретён спортивный инвентарь.

ТРОСНА

Глава администрации района 

В.И. Быков провёл рабочее совеща�

ние, на котором были рассмотрены

программы развития местных пред�

приятий на 2005 год. Выступая по

этому вопросу, заместитель главы

администрации района А.И. Насонов

и исполняющая обязанности началь�

ника отдела экономики, реформиро�

вания и ценообразования 

А.Д. Кондрашкова подчеркнули, что

организации, планируя деятель�

ность, поставили цель работать рен�

табельно. Вместе с тем подчёркива�

лось, что резкое повышение цен на

энергоресурсы увеличило издержки

производства. Поэтому для выжива�

ния предприятий необходимо искать

новые решения, которые способны

снизить себестоимость продукции и

расширить перечень товаров и ус�

луг. 

Подводя итоги обсуждения вопро�

са, В.И. Быков дал поручение дора�

ботать ряд бизнес�планов, чтобы

сделать их более соответствую�

щими реалиям времени.

Информагентство

"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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Нормальная фирма. Как
все — в чем�то лучше
других, в чем�то усту�

пает. Но есть и... нет, не сек�
рет — особинка, своеобраз�
ный угол зрения, предпола�
гающий отличную от других
схему бизнес�поведения. То,
что в конечном счете и по�
зволяет именно этой фирме
занимать лидирующие пози�
ции на региональном рынке
строительных услуг. А всё
просто: здесь не ждут, когда
прилетит "синяя
птица" и принесет в
клювике все, что на�
до для полного сча�
стья и процветания
фирмы. Ищут сами.
И, как правило, до�
биваются искомого. 

Генеральный ди�
ректор фирмы Евге�
ний Николаевич Фи�
латов так примерно
декларирует свое
кредо: не в деньгах
счастье. Не они, а
оригинальные, прорывные
идеи — двигатель прогресса.
"Если хочешь развиваться —
больше думай. Я проблему
вижу только в самом себе, —
твердо и однозначно выде�
ляет Филатов субъективный
фактор. — Вот, говорят, труд�
ные сегодня времена, проб�
лемы заедают... Не спорю,
нелегко. Но даже если обсто�
ятельства складываются не в
вашу пользу, надо жить, дви�
гаться, бороться и думать,
думать. Так что деньги — не
самоцель, но это незамени�
мый инструмент воплощения
мечты. 

Правда, когда Филатов
— вчерашний выпуск�
ник режиссёрского от�

деления Орловского инсти�
тута культуры — решил рас�
кручивать собственный биз�
нес, за первоначальным ка�
питалом пришлось обра�
щаться к родителям — занял
у них несколько сотен руб�

лей. Собствен�
но, его капита�
лом были ис�
к л ю ч и т е л ь н о
идеи. В них, су�
дя во всему, у
Филатова нико�
гда не было не�
достатка. 

С тех пор
прошло 16 лет. Позади — ди�
станция огромного размера,
улегшаяся между первой ве�
хой в виде скромного коопе�

ратива "Оформитель" и ны�
нешней — солидной фирмой
ЗАО "Стройавтосервисреги�
он". О бурных, чреватых не�
ожиданностями годах пере�
ходного к рынку периода не
будем. Сэкономим время и
нервы читателей, которые к
тому же наверняка отлично
помнят дела недавно минув�
ших дней. 

Сегодня Филатов с удо�
вольствием повторяет
золотые правила биз�

неса — как бы пользуясь слу�
чаем, лишний раз соизме�
рить, сравнить теорию с
практикой своей компании. А
правила те просты и чрезвы�
чайно эффективны: делай то,
что делают все, но немного
дешевле; делай то, что дела�
ют все, но намного лучше;
делай то, что не делает ни�
кто. Движение по любому из
этих направлений — благо, а
возможно, и спасение для
фирмы. Движение сразу по

всем — желательно, но прак�
тически недостижимо — ус�
кользает, как мираж в пусты�
не. Но, пожалуй, наиболее
все�таки актуально послед�
нее, ибо гарантирует быст�
рый и стабильный рынок, не
боящийся противостояния
конкурентов.

Энергичный руководитель
"Стройавтосервисрегиона"
именно на этом, последнем,
правиле успешного бизнеса
и старается делать акцент.
Во всяком случае все по�
следние годы. Да, ремонт и
отделка помещений, все ви�
ды кровельных работ, ремонт
фасадов и другие традици�
онные для компании направ�
ления бизнеса сделали пред�
приятие одной из наиболее
востребованных заказчика�
ми фирм. Достойная её ви�
зитная карточка — можно
сказать, образцово отремон�
тированные железнодорож�
ный вокзал станции Орел,
здание областной админист�
рации, Малоархангельская
районная больница и многие
другие. Но... это давно "об�
катанная" и тесноватая ниша
— как одежка, из которой вы�
рос. 

Вот тогда Филатова и
обожгла идея.

—Три года назад, —
рассказывает Евге�
ний Николаевич, —

мы при активной поддержке
ОАО "Гражданпроект" освои�
ли метод укрепления поса�
дочных и слабых грунтов —
геокомпозит. Эта технология
была разработана в Институ�
те геологии РАН под руко�
водством доктора геолого�

минералогических наук, ака�
демика РАН Виктора Ивано�
вича Осипова и кандидата
геолого�минералогических
наук, старшего научного со�
трудника этого института
Сергея Дмитриевича Фили�
монова. Когда�то они рабо�
тали в Волгодонске на строи�
тельстве атомной станции.
Нужно было на глубину более
20 метров укрепить грунты.
Там и родился этот уникаль�
ный метод.

Геокомпозит (армирова�
ние грунтового массива) ос�
нован на управляемом
инъектировании под давле�
нием расчетных объемов
твердеющих растворов по
специальной объемно�пла�
нировочной схеме. 

Прошу Филатова "переве�
сти на русский".

— Все проще простого, —
снисходительно улыбается
тот и охотно поясняет: —
Представляете, блок девяти�
этажной секции (один подъ�

езд) дает колоссальную на�
грузку на фундамент — по�
рядка 10 тысяч тонн! А если
грунт просадочный (сугли�
нок, песчаный) — именно та�
кой и преобладает на Орлов�
щине, он не может равно�
мерно держать такую нагруз�
ку. Нетрудно понять, какие
серьезные проблемы могут
возникнуть (и часто возника�
ют). Чтобы фундамент не
"плыл", а здание не разруша�
лось, грунт нужно укреплять.
На площадке строящегося
здания на строго заданную
глубину ставится определен�
ное количество инъекторов
(трубки такие), через кото�
рые закачивается цементный
раствор. В земле затверде�
вающая масса становится

похожей на корни дерева —
только бетонные. Так укреп�
ляются слабые грунты. 

Акак реализуется эта
идея? Вполне успешно.
Например, исследова�

ния специалистов "Граждан�
проекта" показали, что экс�
периментальный монолитно�
каркасный жилой дом на ули�
це Матросова в Орле стоит
на слабых грунтах. "Мы рабо�
тали там год, закачали в зем�
лю около 200 тонн смеси и

устранили просадочность
грунтов, — говорит Филатов.
— А сейчас работаем на фун�
даментальной научной биб�
лиотеке — она строится на
площади Каменского в Орле.
У нас там 1777 инъекторов". 

Об этой библиотеке стоит
сказать чуть подробнее.
Стройплощадку с трех сто�
рон обступают хрущобы, и
бить здесь сваи специалис�
ты не рекомендовали строи�
телям категорически — от
греха подальше. А вот гео�
композит — самое то: спо�
койно, никакой вибрации, а
главное — надежно. "В про�
шлом году сюда заезжал
Е.С. Строев, — вспомнил
Филатов. — Губернатор
очень детально интересо�

вался новой технологией —
остался доволен".

Процесс, как говорится,
пошел. Уже под несколькими
зданиями с помощью гео�
композита "проросли" бе�
тонные корни, а пакет зака�
зов на работы по уникальной
технологии у "Стройавтосер�
висрегиона" между тем при�
ятно пухнет.  

Крысы бегут не только с
тонущего корабля. Им
не по нраву и когда из�

за повышенной влажности
начинает разрушаться фун�
дамент облюбованного ими
здания. Крысы лучше всяко�
го сейсмографа, собствен�
ной шкурой, чуют, что пора
менять "прописку". Но можно
ли остановить разрушитель�
ные процессы и спасти стро�
ение? Да, и всё, оказывает�
ся, не так страшно. Есть тех�
нология спасения — санация
зданий. И сегодня ЗАО
"Стройавтосервисрегион"
уже имеет лицензию на этот
вид деятельности. А новая
технология — это новые со�
временные материалы и
оборудование, совсем иной
уровень профессионализма
сотрудников (нужны не без�
думные узкоспециалисты�
автоматы, а работники, спо�
собные мгновенно проана�
лизировать ситуацию и при�
нять единственно верное ре�
шение). Прав Филатов: идея
— двигатель прогресса.

Карта в кабинете гене�
рального ощетинивает�
ся густо рассыпанными

— особенно по южным реги�
онам России — яркими
флажками. 

— Мы на Орловщине си�
деть не собираемся — наши
технологии нужны в очень
многих областях страны, —
поясняет Евгений Николае�
вич. — Это наша перспекти�
ва. Хотя новые технологии
мы освоили, конечно, преж�
де всего для того, чтобы ре�
шать проблемы у себя на Ор�
ловщине. 

..."Нужно заниматься тем,
что на рынке сможет предло�
жить весьма ограниченное
количество фирм", — напут�
ствует меня генеральный на
дорожку уже знакомой фор�
мулой успеха. Пусть это и не
совсем по тому золотому
правилу: "Делай то, что не
делает никто", но так близко,
что вполне отчетливо видны
неплохие перспективы.

Николай СОЛОПЕНКО.

Впечатлений — выше крыши. Вы не

поверите: недавно удалось побывать в

идеальной фирме. И пусть слово

"идеальная" здесь скорее журналистский

приём — попытка сделать факт более

ярким, выпуклым через метафору. А

возникающий "эффект амбициозности"

вовсе не означает, что команде

менеджеров ЗАО

"Стройавтосервисрегион" легко удалось

пощелкать все проблемы, расшить все

узкие места.

Фирма
с крепким
фундаментом

ДЕЛО

(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Как один из примеров — сход
граждан в Дросковской сельской
администрации. На сходе присут�
ствовали ветераны войны и труда,
инвалиды, пенсионеры и жители
поселка Дросково, деревень Вну�
ково, Новосильевки, Сетенево,
Начало. Спокойно, без митингов�
щины люди выслушали выступле�
ния начальника отдела соцзащиты
районной администрации
Н.П. Кандауровой, руководителя
отделения Пенсионного фонда
Л.И. Аникеевой, начмеда район�
ной больницы В.А. Сергеева. В вы�
ступлениях селян звучала главная
мысль: заменой льгот на реальные
деньги в основном довольны. Ост�
рые вопросы были адресованы
сельской администрации. 

Приведу кратко некоторые из
выступлений. Инвалид II группы
В.С. Харчиков: "Льготы — это за�
бота нашего государства о каж�
дом жителе России. Я полностью

согласен с заменой льгот реаль�
ными деньгами. Раньше все это
бог знает куда девалось. Мы жи�
вем в новом государстве. Сразу
ничего не делается. Недовольные
есть в Америке, Франции, Англии.
Мы, русские люди, терпеливые.
Терпение и труд все перетрут.
Нужно помогать нашему прави�
тельству, нашему президенту".

Участник Великой Отечествен�
ной войны К.И. Широпятов: "Я до�
волен этим решением. Я не поль�
зовался льготами, а сейчас есть
деньги — что хочу, то и куплю.
Призываю всех меньше волно�
ваться, нужно понять и принять
это решение". 

Вдова ветерана Великой Оте�
чественной войны, ветеран труда
М.М. Суханова: "Одобряю реше�
ние о замене льгот. Раньше у меня
их не было. А сейчас что�то полу�
чаю. А проезд — куда мне ездить?"

Ветеран войны, ветеран труда,
инвалид II группы Е.Д. Калинина:
"Денег дали достаточно, благода�

рю наше государство. Довольна
очень. Но недовольна работой
сельской администрации — давно
нет воды в колонке, перекрыли и
не ремонтируют". 

Звучали и другие мнения. Так,
ветераны труда С.И. Черников и
Н.А. Александрова высказали не�
согласие с федеральным законом,
остро критиковали сельскую
власть за плохую работу, высказа�
ли мнение о необходимости ре�
шить вопрос с бесплатной пере�
возкой пенсионеров в автобусах
на внутрирайонных маршрутах,
ведь в городе Орле этот вопрос
уже решен.

В заключение выступил замес�
титель главы администрации рай�
она С.С. Сидякин, который проин�
формировал граждан о положе�
нии дел в районе. Он заверил, что
руководство района видит своей
главной задачей сохранение спо�
койствия, стабильности и спра�
ведливости в решении всех проб�
лем граждан. Участники схода

поддержали замену льгот реаль�
ными денежными выплатами, одо�
брили решения и действия адми�
нистрации области и района в ре�
ализации Федерального закона
№ 122 и приняли обращение к
гражданам.

Обращение
схода граждан —

ветеранов войны и труда,
пенсионеров Дросковской
сельской администрации

Покровского района
Уважаемые ветераны войны и

труда, уважаемые пенсионеры и
жители Покровского района!

Мы обращаемся к вам в связи с
событиями, касающимися начала
реализации Федерального закона
№ 122 (о монетизации льгот).
Этот закон позволил многим вете%
ранам, проживающим в сельской
местности, получить вместо наду%
манных, порой ничем не подкреп%
ленных льгот реальные денежные
выплаты, которыми мы можем

распорядиться по своему усмот%
рению. И мы выражаем свое несо%
гласие с теми, кто хочет лишить
нас этой возможности.

Закон предоставляет возмож%
ность каждому из нас получить
конкретную помощь с учетом его
достатка и обеспеченности. Гу%
бернатором нашей области Его%
ром Семеновичем Строевым,
районной администрацией мно%
гое делается для улучшения усло%
вий жизни ветеранов, пенсионе%
ров, их родных и близких. Прово%
дится целенаправленная, повсе%
дневная работа по подъему эко%
номики, повышению жизненного
уровня наших людей, сохранению
стабильной обстановки в районе и
области. Все это находит понима%
ние и поддержку наших ветеранов
и пенсионеров, вызывает несо%
гласие с теми, кто стремится на%
калить обстановку и использовать
трудности настоящего времени.

Мы призываем всех ветеранов
и пенсионеров Покровского райо%

на, Орловской области в целом,
не дать возможности деструктив%
ным силам впутать себя в митин%
говую стихию, создающую обста%
новку нестабильности, невозмож%
ности обеспечить целенаправлен%
ное социально%экономическое
развитие нашего региона.

Мы решительно поддерживаем
реформу социальных льгот, так
как она наносит удар по чиновни%
чьим кормушкам, транспортной и
аптечной мафии, по казнокрадам
и жуликам.

Присутствуя на собраниях,
убеждаешься, насколько силен и
мудр русский человек, который
трудится на земле. Несмотря на
попытки некоторых СМИ и полити�
ческих жонглеров раскачать ситу�
ацию в стране, народ сам поймет
и уже начал понимать, что лучше
— бумажные мифические льготы
или конкретная адресная помощь.

А. ТИХОНОВ.

Ветераны поддерживают реформу
В районах области на сходах граждан идет обсуждение
Федерального закона № 122 о монетизации льгот

ЖРЭУ № 21 обслуживает 52 многоквар�
тирных дома. Пункт продажи льготных про�
ездных открылся здесь в 9.00. Подготовка к
работе была проведена основательно: раз�
весили на участке объявления, выделили
специалистов и просторное помещение, за�
ранее получили полторы тысячи проездных.
Однако без казусов не обошлось. Волна
ажиотажа, сопровождающая процесс моне�
тизации льгот, заставила многих пожилых
людей в зимнюю стужу выстроиться длинной
очередью у дверей ЖРЭУ с половины шесто�
го утра. Уговоры В.Ф. Васюнина, начальника
ЖРЭУ, не мерзнуть понапрасну подейство�
вали не на всех. Самые стойкие остались
ждать до девяти. Как выяснилось, жертва их
была напрасной. Проездных хватило всем.
Уже к 12 часам дня очередь заметно пореде�
ла, а к вечеру и вовсе растаяла. За день бы�
ло реализовано всего 180 проездных. Пен�

сионерам, пришедшим сюда на следующий
день, ждать приходилось не более десяти
минут. 

Льготные проездные билеты сейчас про�
даются по всему городу в 36 пунктах. 28 из
них открыты при ЖРЭУ. Но обслуживаются в
них не все пенсионеры — для жителей част�
ного сектора открыты специальные пункты
продажи. Сведения о расположении этих
пунктов можно получить в районных админи�
страциях. Стоимость льготного проездного
билета на все виды городского транспорта
— 160 рублей. Для приобретения необходи�
мо представить пенсионное удостоверение,
удостоверение льготника и паспорт. За два
дня в городе реализовано около трех тысяч
проездных. Пункты продажи в последние
дни января будут работать без перерывов и
выходных.

Андрей ПОМЕЛЬНИКОВ.

Льготные проездные — без проблем
С 27 января в Орле началась продажа льготных проездных билетов на городской

транспорт для пенсионеров, включенных в федеральные и областные реестры по

ЕДВ, а также для бывших работников медицины и образования, вышедших на

пенсию по выслуге лет.
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РАСТУТ ИНВЕСТИЦИИ 

В РОССИЙСКУЮ ЭКОНОМИКУ

Объем инвестиций в российскую
экономику в 2004 году, по
предварительным данным, вырос на
11% по сравнению с 2003 годом. Об
этом сообщил на пресс�конференции
глава Федеральной службы
государственной статистики
Владимир Соколин. 

По его словам, объем
производства в сельском хозяйства
увеличился на 1,6%, розничный
товарооборот — более чем на 12%.
Реально располагаемые денежные
доходы населения в минувшем году
увеличились на 7,8%. Начисленная
заработная плата возросла на 11%,
при том что номинальная заработная
плата увеличилась почти на 23%.

ГРЕФ ПРОТИВ 

100�ПРОЦЕНТНОЙ ОПЛАТЫ 

Министр экономического развития
и торговли Герман Греф считает
преждевременной замену
компенсациями льгот в системе ЖКХ
и введение 100�процентной оплаты
коммунальных услуг. Греф заявил:
"Система ЖКХ у нас не
монетизирована с 1 января, и
противником её монетизации был я, в
частности". 

Министр подчеркнул, что в
нынешних условиях переход на 
100�процентную оплату жилья не
решил бы главной задачи — создать
эффективную систему субсидий,
которая требует серьезных
инвестиций. Герман Греф напомнил,
что Правительство РФ приняло
постановление об экономической
модели ЖКХ, и эта модель
постепенно вводится уже во многих
субъектах Федерации, а в четырех
регионах, по оценке министра, новая
система функционирует уже
"идеально". 

Однако вводить с 1 января 2006
года новую систему по всей стране,
когда к ней готовы только четыре
субъекта Федерации, невозможно,
считает глава министерства. 

РАБОТНИКОВ ПОЧТЫ ВООРУЖАТ

Работники почтовой связи
получили право носить и применять
оружие. Премьер�министр
Российской Федерации 
М.Е. Фрадков подписал
постановление № 38 от 26 января "Об
обеспечении служебным и
гражданским оружием, патронами к
нему и специальными средствами
работников организаций
федеральной почтовой связи". 

В документе утверждены нормы
обеспечения оружием и патронами
работников организаций
федеральной почтовой связи,
которым предоставлено право
ношения и применения служебного и
гражданского оружия. Кроме того, в
документе приводится перечень его
типов и моделей. 

Министерству информационных
технологий и связи РФ поручено
утвердить по согласованию с МВД РФ
соответствующие инструкции и
программы подготовки работников
почтовых организаций, а также
обеспечить подготовку к действиям в
условиях, связанных с применением
служебного и гражданского оружия.

ПОДОЗРЕВАЮТСЯ 

В ПОСОБНИЧЕСТВЕ ТЕРРОРИСТАМ

Парламентская комиссия по
расследованию теракта в Беслане
осенью 2004 года подозревает
некоторых чиновников в косвенном
пособничестве террористам путём
невыполнения своих служебных
обязанностей. По мнению комиссии,
эти чиновники "рангом повыше
майора и подполковника" до сих пор
работают не только в Беслане, но и на
федеральном уровне.

ТРЕТИЙ СБОРНИК СТИХОВ

ТУРКМЕНБАШИ

Президент Туркмении Сапармурат
Ниязов выпустил в свет третий по
счету сборник своих стихов под
названием "Весна моей духовности".
Новое издание явилось плодом
глубоких размышлений главы
Туркменистана о судьбе нации, её
долгом историческом пути, истоках
оптимизма и жизнестойкости
туркмен.

Напомним, что первый сборник
стихов Ниязова ("Пусть
благоденствует мой народ") был
издан в 2002 году, а второй — в 2003
году ("Пять этапов духовности
туркмен"). 

ЕВРОСОЮЗ — ЗА ДРУЖБУ С КУБОЙ

Евросоюз планирует
приостановить действие всех
санкций, введенных им против Кубы
два года назад, когда за решеткой в
этой стране оказались 75
диссидентов. Тогда же Евросоюз
запретил все официальные визиты
высокого уровня на Кубу, а
европейские дипломаты начали
приглашать кубинских диссидентов
на приемы в Гаване.

Теперь Евросоюз выразил
стремление к конструктивному
диалогу с Кубой в надежде достичь
конкретных результатов. Оттепель в
отношениях началась в 2004 году
после того, как Гавана освободила
нескольких диссидентов и отменила
свой собственный запрет на
официальные контакты со странами
ЕС.

Теперь решение приостановить
действие санкций должно быть
одобрено министрами иностранных
дел Евросоюза. Наблюдатели
полагают, что эта процедура станет
формальностью.

По сообщениям информагентств.

В СТРАНЕ

И МИРЕ

Как рассказал А.А. Лабейкин, с
момента вступления закона в
действие (1 января 2005 го�

да) около 300 тысяч орловцев  (это
федеральные и региональные
льготники) получили единовремен�
ные денежные выплаты (ЕДВ) и на�
бор социальных услуг (социальный
пакет). В нашем регионе решен во�
прос о бесплатном проезде в при�
городных электричках, на сегод�
няшний день в санаториях области
отдыхают около 500 пенсионеров и
ветеранов, до конца января еще
650  человек получат путевки. Си�
туация же с третьей составляющей
социального пакета — получением
бесплатных лекарств по рецепту
врача — пока остается проблем�
ной.

Рекомендованная федеральным
центром  для поставки лекарствен�
ных препаратов фирма "Протек" не
выполнила свои обязательства в
полном объеме. Из 320 междуна�
родных непатентованных наимено�
ваний "Протек" поставила только
241, а из списка торговых наиме�
нований, который насчитывает уже
около 1800 лекарственных препа�
ратов, 660. (Надо пояснить, что од�
но непатентованное международ�
ное название соответствует не�
скольким торговым наименовани�
ям, в которых действующее веще�
ство одно и то же).

Поэтому наши аптеки вынуж�
дены выдавать лекарства со
своих складов в ущерб себе.

Подобная ситуация складывается
во всех регионах России, и феде�
ральный центр знает об этом:
представители областной админи�
страции и областного управления
здравоохранения буквально за час
до встречи с представителями ле�
чебных и общественных организа�
ций участвовали в федеральном
селекторном совещании. Минис�

терство здравоохранения и соци�
ального развития РФ, Министер�
ство финансов РФ просят регионы
не отступать от реализации про�
граммы и обеспечивать население
лекарствами непатентованных на�
именований. В том случае, если
официальный поставщик не выпол�
няет свои обязательства и лекар�

ства приходится приобретать у
других дистрибьюторов, цена на
препараты не должны быть слиш�
ком высокой. (Напомним, что
принцип финансирования льгот на
лекарства изменился: теперь все
федеральные средства, выделяе�
мые для этих целей, перечисляют�
ся в Федеральный фонд обяза�
тельного медицинского страхова�
ния и через систему территориаль�
ных фондов направляются в стра�
ховые медицинские организации.
А они, в свою очередь, будут опла�

чивать льготные лекарства, конт�
ролировать правильность выписки
льготных рецептов в лечебных уч�
реждениях и получение препара�
тов в аптеках, а также вести персо�
нифицированный учет показанных
медикаментов).

Первый заместитель гене�
рального директора фирмы�
дистрибьютора — ЗАО ЦВ

"Протек" — В.Л. Смердов назвал
ряд объективных причин недопо�
ставок лекарственных препаратов.

По его словам, проблема заключа�
ется в том, что  новая система фи�
нансирования льгот, которая пред�
усмотрена 122�м федеральным за�
коном,  требует вовлечения в нее
большого количества участников
— от дистрибьюторов лекарствен�
ных препаратов до территориаль�
ных фондов обязательного меди�

цинского страхования. А при отра�
ботке любой новой схемы нужно
определенное время. Увеличилась
нагрузка на врачей в поликлиниках,
выписывающих рецепты на лекар�
ства, не все  медики владели ин�
формацией взаимозаменяемости
препаратов. Подвели дистрибью�
тора и производители медикамен�
тов, отказавшиеся от поставок по
причине подорожания основных
компонентов ряда лекарств. Нема�
лую роль  сыграли и  длинные ново�
годние праздники. По оценкам

"Протека", окончательная доработ�
ка вопросов, связанных с введени�
ем новой технологии, обучением
врачей, обновлением компьютер�
ного учета, будет завершена в се�
редине февраля. Чтобы в будущем
подобного не повторилось, уже
сейчас представителями фирмы
совместно со специалистами об�
ластного управления здравоохра�
нения формируются квартальные
заявки на необходимые медика�
менты. Тем не менее если в минув�

шем году на Орлов�
щине фирмой было
реализовано ле�
карств более чем на
80 млн. рублей, то за
две недели нынеш�
него "Протек" поста�
вил лекарств более
чем на 20 млн. руб�
лей. А чтобы сегодня
обеспечить льготни�
ков лекарствами,
фирма тратит свои
коммерческие запа�
сы, причем от стра�
ховых компаний дис�

трибьютору не поступило ни ко�
пейки.

Кроме того, "Протек" обязался
не только выправить ситуацию, но
и оборудовать еще 12 аптек (толь�
ко 12 из 54 аптек, участвующих в
программе льготного отпуска ле�
карств, технологически усовер�
шенствованы) компьютерным и
программным обеспечением. А
также обещал участвовать в разно�
го рода социальных программах
нашего региона.

Итак, казалось бы, вопрос
обеспечения льготными ле�
карствами  практически ре�

шен. Но журналисты так и не услы�
шали конкретного ответа: все же
почему фирма, работающая на
российском рынке 15 лет (7 из них
в нашей области) и, по идее, пре�
красно знающая особенности ре�
гиона,  оказалась неспособна вы�
полнить договорные обязательст�
ва? Серьезная фармацевтическая
компания с таким опытом работы
не может ссылаться на длинные но�
вогодние праздники, на неподго�
товленность местных медиков или
отказы производителей. С момента
принятия закона прошло почти пол�
года, и грамотные экономисты
фирмы,  если они дорожат соб�
ственным брендом, должны были
предвидеть подобную ситуацию.

Между тем  телефоны редакции
разрываются от звонков пенсионе�
ров и инвалидов, чье здоровье тре�
бует постоянной лекарственной
подпитки, а социальный статус не
позволяет покупать необходимые
медикаменты за свои средства.
Последний звонок  — инвалид�
астматик с горечью сказал мне: "Я
не могу ждать, когда ситуация вы�
правится. Приступ может случить�
ся уже сегодня, а лекарства у меня
нет. Значит, и меня не будет".

Светлана АНДРИАНОВА.

"Здравствуйте, дорогие
мои мама и Славик!.. Пережи�
ваю за ваше состояние, за ва�
ше благополучие. Мам, дер�
жись, родная, дождись меня,
потерпи немного, осталось
чуть�чуть.

Целую вас, люблю!"
У какой матери не захоло�

нет сердце от счастья и гордо�
сти за сына, который не стес�
няясь пишет о своих чувствах.
Александра Леоновна Горюш�
кина эти письма читает в со�
тый раз и опять не может
сдержать слез. Старший сын,
Валера, ее гордость и надеж�
да. Когда�то она очень верила,
что именно он станет на ста�
рости лет ей поддержкой. 

Верила, выбьется в люди,
станет самостоятельным, тог�
да и о ней вспомнит, поклонит�
ся в пояс, поблагодарит за
все.

Не баловала судьба Алек�
сандру Леоновну Горюшкину.
Через колено ломала, да не
сломала. 50 лет трудового
стажа — не фунт изюма. А сей�
час вот тяжело болеет, плохо
передвигается, подрастеряла
оптимизм. Но что хвори физи�
ческие против моральных…

"Дорогая моя мамуля! Мы
выдержим все, ведь правда,
мамочка? Так что жди меня и,
пожалуйста, не болей. Очень
жди. Я вас всех целую и очень
люблю, дорогие мои. До
встречи! Ваш Валерий!"

И мать ждала. Ждала, по�
ставив телефон у изголовья:
вдруг Валера позвонит, а она
отлучилась. С надеждой жда�
ла у окна почтальона — может,
письмо придет от сынка или
телеграмма с таким желанным
словом "встречайте".

Мать ждала, как ждали ма�
тери сынов с фронта. Мать
вставала ночами и прислуши�
валась к шагам случайных
прохожих. Мать ждала, шепча
в ночи молитвы. А когда уж со�
всем становилось невмочь,
доставала Валерины письма и
читала их во тьме. Не глазами
— сердцем!

Передо мною стопка пи�
сем. И в каждом — горячие
признания в любви к маме и
брату Славику. В каждом —
обещания приехать.

…Все эти письма бывший
полковник Валерий Горюшкин
написал, находясь под след�
ствием. Но только пронесло
беду стороной, напрочь за�
был, что у него есть мать и
брат. Что его ждут в родном
Долгом в доме по улице Ок�
тябрьской. Ждет восьмидеся�
тилетняя больная мама — ин�
валид второй группы, брат Вя�
чеслав — инвалид первой
группы. И не деньги нужны
двум инвалидам, а слово доб�
рое, помощь посильная по хо�
зяйству. А ведь Вячеславу уже
за пятьдесят, он, несмотря на
инвалидность, копает и сажа�
ет огород, косит траву.

— Помоги мне написать
письмо на передачу "Жди ме�
ня", — попросил он автора
этих строк. — Узнать бы, жив
ли, не нужна ли ему помощь?
Но только так надо написать,
чтобы не осрамить его. 

Валерий Горюшкин в по�
следний раз был дома двад�
цать лет назад. После теплых
писем так и не появился, на�
верное, позабыл все завере�
ния и клятвы…

Леонид ФОМИН.

Мать ждала,
шепча в ночи
молитвы…

Строки расплывались от набежавших слез. Но читала без

остановки. Руки дрожали.

Прочитала в вашей газете от 7
декабря прошлого года материал
"Незаконный инвалид" о мытар�
ствах больных людей и решила рас�
сказать не менее печальную исто�
рию о своем муже — Николае Сер�
геевиче Володине.

Несчастье случилось  еще в 1979
году. Муж получил производствен�
ную травму на работе, кстати, не по
своей вине (есть официальный акт).
В результате — перелом бедра и
потеря зрения от сильного удара.
Когда после случившегося прошло
17 лет, то на очередном переосви�
детельствовании мужу определили
потерю инвалидности только на 60
процентов, хотя он давно стал сто�
процентным инвалидом.

В прошлом году я вызвала спе�
циалиста�офтальмолога для прове�
дения медицинской экспертизы на
дому. Почему я вызвала врача до�
мой? Дело в том, что уже восемь
лет муж полностью парализован:
нет ни зрения, ни речи, только что
дышит. Я за эти годы и сама стала
инвалидом 2�й группы и уже давно
не рада жизни.

Офтальмолог приехала и воочию
убедилась, что перед ней полный
инвалид, но при этом сказала: "Ну
напишу я ему, что 100�процентная
потеря трудоспособности подтвер�

ждается, а что нам скажет соц�
страх?" Выходит, не врач определя�
ет состояние пациента, а соцстрах
диктует свои условия? Подсчитали
бы, сколько уходит на лекарства,
мази, памперсы для парализован�
ного человека...

А ведь в годы войны  мужа забра�
ли на фронт, когда ему лишь 16 лет
исполнилось. Домой вернулся
только в 1950 году. Вся юность от�
дана Родине. Так неужели он заслу�
жил  к себе такое отношение?

Анна ВОЛОДИНА.

п. Хомутово.
*  *  *

Присоединяюсь к материалу
"Незаконный инвалид", который
был опубликован в вашей газете.
Считаю, что главные герои статьи
правы в своих претензиях к службе
областной медико�социальной экс�
пертизы, а позиция "Орловской
правды" абсолютно благородна.

В середине 80�х у меня были
аналогичные проблемы, я писал в
Минздрав и добился, чтобы пред�
седателя орловской  ВТЭК вывели
из состава комиссии, которая опре�
делила мне 2�ю группу инвалиднос�
ти. А уже тогда по состоянию здоро�
вья я не мог  ходить на работу пеш�
ком. Четыре года мне пришлось ез�
дить на работу на такси, чтобы

иметь возможность зарабатывать
хотя бы на самое необходимое...

Хорошо, что вы пишете о проб�
лемах наших инвалидов, надо рас�
сказывать о том, с какими труднос�
тями им приходится сталкиваться,
проходя сквозь чиновничьи круги.

Петр РОДИЧЕВ.

Член Союза писателей

России, инвалид 1�й группы.

*  *  *
Меня удивляет, как работники,

состоящие на государственной
службе, содержащиеся на средства
бюджета, позволяют себе уничижи�
тельно, порой даже брезгливо отно�
ситься к людям, которые еще вчера
были здоровыми, трудились, но по
причине заболевания утратили спо�
собность содержать себя. Прошло
уже достаточно времени со дня
опубликования материала "Неза�
конный инвалид", но официального
комментария или ответа на претен�
зии людей не появилось. Как это
понимать: как согласие с критикой
или несогласие? По�моему, давно
пора установить строгий контроль
над деятельностью нашего бюро
медико�социальной экспертизы и
со стороны администрации города,
и со стороны областного управле�
ния здравоохранения...

Игорь СОЛОВЬЕВ.

РЕЗОНАНС

«Незаконный инвалид»

В административном корпусе областной клинической больницы

состоялось совещание, которое провел заместитель губернатора

области А.А. Лабейкин. Представители администраций городов и

районов области, руководители медицинских и лечебно�

профилактических, аптечных учреждений, общественных,

ветеранских организаций обсуждали вопрос обеспечения

льготников лекарствами в ходе реализации 122�го федерального

закона. В работе совещания принял участие первый заместитель

генерального директора ЗАО ЦВ "Протек" (фирмы�поставщика

лекарственных средств в область) В.Л. СМЕРДОВ.

Лекарства будут
к середине февраля

Ситуацию комментирует начальник отдела
организации назначения, перерасчета и вы�
платы пенсий Отделения Пенсионного фонда
РФ по Орловской области О.В. Косухина:

— В наступающем 2005 году планировалось
провести индексацию пенсий дважды — в ап�
реле  и в августе. Президент счел такую индек�
сацию недостаточной и предложил внеочеред�
ное увеличение базовой части  трудовой пен�
сии на 240 рублей. Реально это означает, что с

первого марта базовая часть трудовой пенсии
по старости будет увеличена на 240 рублей:
базовая часть увеличится с 660 до 900 рублей.
Соответственно, будут увеличены пенсии ли�
цам, достигшим 80 лет, на 480 рублей, а также
инвалидам первой группы инвалидности (или
лицам,  имеющим ограничение способностей
к труду третьей степени). Людям, имеющим
вторую группу инвалидности или ограничение
способностей к труду второй степени, — пен�

сии увеличатся на 240 рублей. Инвалидам тре�
тьей группы, имеющим ограничение способ�
ности к трудовой деятельности первой степе�
ни, пенсии  увеличат на 120 рублей. На такую
же  сумму  увеличатся пенсии у лиц, получаю�
щих пенсию по случаю потери кормильца. 

Кроме этого, будут увеличены пенсии  по го�
сударственному пенсионному обеспечению.
Например, для граждан, проживающих в насе�
ленном пункте с льготным социально�эконо�
мическим статусом.    

Мы ожидаем, что в 2005 году среднее уве�
личение пенсии по области составит порядка
500 рублей. И к концу года средний размер
пенсии у нас достигнет   примерно 2,5 тысячи
рублей.

Дина ЯГУПОВА.

Пенсии станут выше
По состоянию на 1 января  2005 года   в Отделении Пенсионного фонда РФ по Орловской

области состоят на учете 261 669 получателей пенсий. Ежемесячная сумма затрат на

выплату пенсий — 530 миллионов рублей. За прошедший 2004 год пенсии

индексировались дважды, в результате средний размер пенсии увеличился 

на 14 процентов (на 246 рублей) и на сегодня равен 1970 рублям. Но размер пенсии

будет расти и в новом году.

С исправительными колониями
Орловской области центр работает
более шести лет. Начиналось со�
трудничество с оказания юридиче�
ской и гуманитарной помощи за�
ключенным женской колонии № 6
(Шахово). Потом была серия про�
ектов, последний из которых —
"Женщина в системе уголовного
правосудия" — реализуется сей�
час. Центральный вопрос в проекте
— ликвидация конфликтов между
осужденными, а также между ад�
министрацией колонии и женщина�
ми, отбывающими наказание.

На брифинге журналистам была
представлена новая газета —
"ЦЕНТРАЛьная правда", которую
начали издавать в следственном
изоляторе. Газета распространяет�
ся среди сотрудников УИНа. В ней
можно найти очерки из истории
уголовно�исполнительной систе�
мы, зарисовки о людях, работаю�
щих в СИЗО и колониях, а также
другую полезную для службы охра�
ны информацию.

Сергей ГОГОТОВ.

В сизо появилась
своя газета

В управлении федеральной

службы исполнения наказаний

по Орловской области

состоялся брифинг, поводом

для которого послужил визит в

Орел представителей

общественного центра

содействия реформе

уголовного правосудия.

ТЕМА ДНЯ ЖИТЕЙСКИЕ ИСТОРИИ

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я

ООО «Евро-Финанс»

ЗАКУПАЕТ:
ячмень фуражный,

ячмень пивоваренный,
пшеницу 3-5 класса,

рожь группы А, Б.
Адрес: г. Орел, Кромской проезд, д. 2, 3-й этаж, ком. 3-10.
Тел.: 8 (0862) 70-04-95, 70-11-35, 72-08-82. Тел. 8 (245) 2-21-13.

ПРЕДЛАГАЕТ 
АГЕНТСКИЕ УСЛУГИ:
по заключению договоров 
на продажу зерна, 
отгрузку зерна ж.д. транспортом,
таможенное оформление груза.

Коллектив ОАО "Орелстрой" извещает о смерти заслу�
женного строителя, ветерана труда, бывшего директора
ООО "Мценский хозрасчетный специализированный учас�
ток"

ГЛАЗОВА

Виктора Андреевича

и выражает глубокое соболезнование родным и близким по�
койного.

Коллектив ОГУП "Орловский центр "Недвижимость" выра�
жает глубокое соболезнование  заместителю генерального
директора по экономике Виктору Федоровичу Лаптеву в свя�
зи со смертью матери.
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